

И.А. Зуева. НОВЫЙ ПРОСТРАНСТВЕННЫЙ ФОРМАТ ОКАЗАНИЯ БУХГАЛТЕРСКИХ УСЛУГ, ВОПРОСЫ РЕГУЛИРОВАНИЯ ОТНОШЕНИЙ И СОБЛЮДЕНИЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ЭТИКИ // Вестник Российского университета кооперации. 2022. № 1(47). С. 58-65.

Автор (ы) И.А. Зуева.

Author(s) I.A. Zueva.

Индекс УДК 657.1

Название статьи: НОВЫЙ ПРОСТРАНСТВЕННЫЙ ФОРМАТ ОКАЗАНИЯ БУХГАЛТЕРСКИХ УСЛУГ, ВОПРОСЫ РЕГУЛИРОВАНИЯ ОТНОШЕНИЙ И СОБЛЮДЕНИЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ЭТИКИ

Title of the article: A NEW SPATIAL FORMAT FOR THE PROVISION OF ACCOUNTING SERVICES, ISSUES OF REGULATING RELATIONS AND COMPLIANCE WITH PROFESSIONAL ETHICS

Ключевые слова: бухгалтерские услуги; договор на ведение бухгалтерского учета; бухгалтерский аутсорсинг; профессиональный бухгалтер.

Keywords: accounting services; accounting contract; accounting outsourcing; professional accountant.

Аннотация: В статье раскрываются основные тенденции развития бухгалтерской профессии и особенности оформления договоров по ведению бухгалтерского учета по формату аутсорсинга. Обращено внимание на особенности содержания таких договоров, их соответствие действующему гражданскому и бухгалтерскому законодательству. Детально проанализированы специфические разделы договора на оказание бухгалтерских услуг, акцентировано внимание на формулировку разделов о правах, ответственности и обязанности сторон, качестве услуг и соблюдении профессиональной этики бухгалтера.

Рассмотрены вопросы регулирования статуса профессионального бухгалтера, привлекаемого по договору к ведению бухгалтерского учета, составлению бухгалтерской и налоговой отчетности. В ходе исследования автором выдвинут ряд предложений по разработке и принятию специальных методических рекомендаций по заключению договоров на бухгалтерское обслуживание с типовыми примерными форматами таких договоров в зависимости от типа исполнителя – физического или юридического лица. Автором также обращено внимание на важность закрепления обязательности применения норм профессиональной этики бухгалтера для исполнителей таких договоров через обязательное членство в саморегулируемых профессиональных организациях.

Annotation: The article reveals the main trends in the development of the accounting profession and the specifics of registration of accounting contracts in the outsourcing format. Attention is drawn to the specifics of the content of such contracts, their compliance with the current civil and accounting legislation. The specific sections of the contract for the provision of accounting services are analyzed in detail, attention is focused on the wording of the sections on the rights, responsibilities and obligations of the parties, the quality of services and compliance with the professional ethics of the accountant.

The issues of regulation of the status of a professional accountant involved under the contract in accounting, accounting and tax reporting are considered. In the course of the study, the author put forward a number of proposals for the development and adoption of special methodological recommendations for the conclusion of accounting service contracts with standard approximate formats of such contracts, depending on the type of contractor – an individual or a legal entity.

The author also draws attention to the importance of securing the mandatory application of the norms of professional ethics of an accountant for the executors of such contracts through mandatory membership in self-regulating professional organizations.

Контактные данные авторов: **ЗУЕВА Ирина Анатольевна** – доктор экономических наук, профессор кафедры финансового учета. Московский университет имени С.Ю. Витте. Россия. Москва. E-mail: jzueva@muiiv.ru.

Contact details of the authors: **ZUEVA, Irina Anatolyevna** – Doctor of Economics, Professor of the Department of Financial Accounting. Moscow University named after S.Yu. Witte. Russia. Moscow. E-mail: jzueva@muiiv.ru.

Страницы. 58-65.